

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50. La subscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—Toda la correspondencia y paquetes, diríjanse al Administrador.—No se devuelven los originales.—Redacción, Isaac Peral 24.—Administración: General Anzar, núm. 10.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. Lo zelle, 14, rue Rougemont; Mr. John P. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New York, Mr. George B. Pike, 21, Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse Jervallés Strasse, 49 y 48.

El Dr. Pérez Mateos

Especialista en las enfermedades de la

GARGANTA Nariz y Oído

Permanecerá corta temporada en Cartagena, recibiendo en consulta a sus clientes todos los días laborables, de 10 a 12, en sus habitaciones del Hotel Francia.

De 10 a 12 Hotel Francia

La reunión de ayer

Bajo la presidencia del alcalde accidental don Miguel Tobal, se verificó ayer en el salón de actos del Palacio municipal, la reunión que solicitaba en la instancia presentada al Ayuntamiento los individuos que forman parte de la comisión especial de aguas.

Asistieron los Diputados á Cortes don José Maestre y don Angel Moreno y los vocales don Luis Melina, don Ricardo Guerrero, don Camilo Pérez Lurbe, general Ramos Bescuña, don Valentín Arzón, don Francisco Andreu, don Antonio Mora, don Francisco de Albalade, don Juan A. Gómez Quirós, don Esteban Calderón, don Gerardo Esteban, don Lorenzo Ros, don Julio García Vase y don Leopoldo Cándido.

El señor Tobal dió cuenta del objeto de la reunión y ordenó al señor Secretario diese lectura á la instancia presentada.

El señor Carrizo leyó la dicha instancia, en la que los firmantes dicen entre otras cosas que habiendo llevado á sus ojos dos pequeñas dificultades de detalle que no afectan á la esencia de la fórmula convenida, sino á una cierta competencia establecida entre aquellos ministerios, negándose ambos á realizar el estudio del proyecto definitivo, que es indispensable considerar, para fijar la cuantía de la subvención por cancelar en sus presupuestos respectivos de créditos disponibles á este objeto, son la única causa del lamentable estancamiento del asunto en los cinco últimos meses transcurridos.

Consideramos que esta situación no debe prorrogarse; la gravedad del caso y la necesidad extrema que siente este pueblo en cuanto respecta á su salubridad, industrialización y ornato, nos obligan á alzar la voz en demanda de tan trascendental mejora que es de vida ó muerte para nosotros. Es preciso que nos demos cuenta del atraso ó incultura que significa mantener el presente, sin preocuparse de sus terribles consecuencias; la espantosa situación que respecto á aguas veamos en algunas ciudades no olviden el deber en que estamos de evitar que nuestra fórmula con los documentos que la integran, fruto de una honesta labor en los meses pasados, duerma preterida ó olvidada indefinidamente sobre la mesa de alguna oficina de los Ministerios.

Al terminar el escrito rogando al Ayuntamiento acuerde convocar á una reunión con los señores Diputados, invitando á la misma á los representantes de Murcia, para acordar alguna resolución que bien pudiera ser la propuesta del Gobierno, de que se proyecta, ó ave de la decisión gubernativa, que en la misma sea considerado por los dos

Ayuntamientos; pues es bien reducido el crédito que aquél exige comparado con los beneficios que de su realización tanto más difícil cuanto más se demora, habremos de recoger.

Después de darse lectura á los telegramas de los representantes del Ayuntamiento de Murcia que se excusan de formar parte de la comisión, hizo uso de la palabra el señor Guardiola, manifestando que era de importancia suma el que los representantes de los Ayuntamientos de Cartagena y Murcia estuvieran presentes y como ayer no lo estaban, debía aplazarse la reunión.

El señor Maestre dió cuenta de todas las gestiones que lleva hechas en este importantísimo asunto de abastecimiento de aguas y mostró con firmeza lo dicho por el señor Guardiola y después ofreció nuestro diputado marchar inmediatamente á la Corte á seguir sus gestiones, aunque otra que en el presente, por ser la época de verano, no espera que sus trabajos den el resultado que él desea, pero esto no es causa para que se demore asunto de tan vital interés para Cartagena.

Después de haber hecho uso de la palabra varios de los Vocales, se acuerda aplazar la reunión hasta la fecha oportuna y que cuando se verifique ésta, asistan los representantes de ambos municipios y mostrándoles todos su conformidad, se levantó la sesión.

Accidente ferroviario

Madrid 23-9 m. Comunicando Bilbao, que á la salida de la estación de Guernica y á causa de un descuido de un guardia aguijas, chocaron dos trenes.

La máquina, el furgón de cabeza y el primer coche, quedaron destruidos.

Una mujer quedó muerta. El fogonero y el maquinista resultaron heridos gravemente; una mujer leve.

También resultaron algunos contusos.

Regatas

Ayer tarde, conforme estaba anunciado se celebraron en nuestro puerto las regatas á remo organizadas por el Real Club de Regatas de este.

Asistió un número público presentando también el cuclé de Alfonso XII, como el Puerto y el Chalet un hermosísimo aspecto.

Situado el jurado, presidido por el comandante de Marina, de este puerto, actuando de secretario, don José Londres, en el vaporcito de la Compañía Arrendataria de Tabacos, fondeado de punta, en el espigón, junto al edificio del Club, y á las cuatro y media en punto de la tarde como oportunamente se había pre-fijado, dieron comienzo las regatas cuyo orden y resultado fueron como sigue:

La primera local de botes de tercera y cuarta lista de diez remos como máximo quedó desierta por no haberse presentado más que dos botes.

La segunda Nacional obtuvieron los premios, el primero de 100 pesetas un bote del Arsenal, el segundo de cincuenta pesetas el bote de la brigada Torpedista y el tercero de veinticinco pesetas, un bote del Crucero «Cataluña».

La tercera nacional fue ganada por los exploradores de mar.

El premio consistió en Copa de Córdoba y siete medallas de plata.

La cuarta obtuvo el premio de la Copa Solano y tres medallas de plata, el bote «Reina» que patro-

neaba don Juan José Marpón, con los remeros don José Cánovas y don Antonio Rizo.

En la quinta como sólo se presentó el canot «Cartagena», se le otorgó á este el segundo premio consistente en tres medallas de bronce.

Las tripulantes eran don Diego G. Leizaola, patrón y remeros don Juan Calderón y don Antonio Rolandi.

La última pañayola de mar de cuatro remos obtuvo el premio consistente en una copa y tres medallas de plata, la yola que patroneaba don Juan José Marpón, con los remeros don Ricardo Muñoz y don José Bermejo.

Los regatas resultaron animadísimo y una vez terminadas los invitados llenaron el hermoso salón del Club en donde el elemento joven bailó y pasó un agradable rato. Nuestra enhorabuena á todos y hasta la próxima.

NECROLOGIA

En las últimas horas de la tarde de ayer y después de recibir los auxilios espirituales, dejó de existir la señora doña María Roldán Arévalo, esposa de nuestro querido amigo don Eduardo Lafuente Vidal.

La muerte de tan virtuosa señora ha sido grandemente sentida y al día de mañana que se ha celebrado esta mañana á las once, ha asistido un numeroso distinguido cortejo fúnebre que por su manifestación las muchas simpatías que contaba la finada.

Queda á su afligida familia nuestro pésame más sentido.

SELECTA

ENTRE LAS RUINAS

Junto á las tapias de las casonas, que á cañonazos han destruido con las granadas de los obuses desde una altura, los enemigos, está flotando la pobre anciana las amarguras de su destino. Lloro y sollozo con desconsuelo porque esa casa donde ha nacido, fué de su infancia cuna y regazo, rincón amable de sus idilios, altar sagrado de sus mayores y agosto trono de su cariño, donde entre gozos y sufrimientos sus muchos años han transcurrido, donde arrullaron sus ilusiones el primer beso y el primer hijo. Nada le queda ya en este mundo, que en las tristezas ha acunado el hijo amado de sus entrañas, víctima noble del patriotismo; por eso inerte, como una estatua no la amedrenta ningún peligro; contempla impávida los proyectiles que van cayendo sobre aquel sitio; hiérela un casco de metralla, por tierra cae su cuerpo herido y hallan sus penas descanso eterno entre las ruinas del edificio, que en otros días más venturosos fué de sus dichas alegre nido.

Emilio Catarineu.

Boletín del explorador

Orden para mañana: El martes, de seis á ocho de la mañana, concurrirán los Exploradores á la Plaza de Toros, para hacer ejercicios de conjunto y recibir instrucciones sobre la excursión á Cieza.

A las diez estarán los Exploradores en el Comité para dirigirse á la Estación, en cuyo tren de las once y media se emprenderá el viaje. Llevarán el equipo completo y la comida.

El material de las secciones de zapadores, sanidad, colonbófila, ciclista, topográfica, de cocina y de fotografías, serán revisadas antes de partir del domicilio social. Aprovechando esta nota, el Con-

sejo de instructores hace constar su agradecimiento á los padres de los Exploradores, que una vez más han depositado en aquellos su confianza, acudiendo á inscribir sus hijos, con su entusiasmo que nos alienta para perseverar en nuestra patriótica obra que supone nuestra institución.

Cartagena 23 de Agosto de 1915. —El Secretario, Vicente Chiralt.

De San Sebastián

Madrid 23-9 m.

Dicen de San Sebastián, que Le-ma ha declarado que ha recibido noticias confirmando la declaración de guerra de Italia á Turquía, fundada en la violación por parte de la segunda, del tratado de Lunsanno, y por haber prohibido esta la reparación de los barcos residentes en los dominios turcos, a pesar de haberlo prometido repetidas veces.

EL CAPITAL

Todo hombre, decía el senador don Tomás Cabreira, en el Parlamento portugués, es un capital y el deber de un Estado bien organizado es hacer fructificar para la producción el capital representado por sus ciudadanos. Este principio es aceptado universalmente por los naciones modernas, y todos procuran hacer aumentar de valor, por la instrucción técnica, el poder productivo de sus trabajadores.

Esto es más necesario hoy cuanto la vida del trabajo es cada día más difícil y complicada. Las condiciones de la industria moderna no permiten el aprendizaje en el taller, y en todos los países existen escuelas elementales ó profesionales, donde el aprendizaje se practica. En Alemania, por ejemplo, hay escuelas para todos los oficios, desde los de carpintero, tejedor y encuadernador, hasta los de cocinero, barquero y fabricante de juguetes.

En España tenemos muchas especialidades industriales, pero carecemos casi de enseñanza técnica, por lo menos oficial. Los tres grados correspondientes á las tres cate-

gorías de elementos necesarios á la industria, el ingeniero, el maestro y el obrero, exigen la creación de tres tipos de escuelas. Las superiores y las medias que corresponden al Estado y las demás ligadas íntimamente á las industrias locales que deben depender de las corporaciones populares y de los grémios.

Con arreglo á tales principios, se votó hace poco una ley en Portugal creando un Consejo de Instrucción Técnica Superior, cuya misión es adoptar las escuelas medias y profesionales á las necesidades de las diferentes industrias y mejorar la técnica de las mismas. Tres grupos de escuelas oficiales: escuelas superiores, medias y elementales técnicas. Las primeras para la formación de ingenieros; las segundas para formar maestros y sobrestantes de obras; las terceras para formar buenos obreros.

Es base, hasta en estas últimas, para su ingreso, el certificado de instrucción primaria elemental, lectura escrita y las cuatro operaciones aritméticas. La enseñanza es teórica y práctica, sin que pueda ocupar la teórica más de un cuarto parte del tiempo de estancia en la escuela. La enseñanza se completa con numerosas visitas á las fábricas y talleres de localidad, donde se estudian las máquinas que no puede poseer la escuela profesional.

Además se crean bolsas de estudio en el extranjero para los alumnos que con más aprovechamiento hayan asistido á las escuelas. Y entre otros detalles se dispone la transformación de los Asilos de la infancia desvalida de ambos sexos, en escuelas profesionales modelo para las diferentes industrias, así como se organizan cursos especiales para patronos industriales destinados á exponerles los progresos que podrían introducir en sus talleres y el mejor partido que podrían obtener de sus industrias.

Esto en Portugal, aquí al lado. También tenemos algo que aprender de nuestros vecinos.

Max.

SEGUROS MARITIMOS El Lloyd Alemán Hermann Rasmussen

samente, sobre el maldito tabledo mintiendo con esa boca, que nunca lo ha hecho, amores ó desvíos... y eso mismo que en otra boca, en otra mujer, algo complicado y apretado sólo lo que de arte tiene, toma al imaginármelo en la tuya la sensación de la verdad, y si fuese capaz de sentir otra cosa para tí de la que siento... creo que te odiaría.

Otras veces el cuadro cambia y te miro triste y fracasada, derrumbadas tus ilusiones, ya sin la esperanza de ese intento, y entonces mi tristeza por la tuya tiene un dejo de amarga alegría. ¡Estás vencida...! No; Carmen, no; el teatro nunca; deja que vivan en él los que pueden, y deben vivir; el arte no se improvisa, es muy triste y muy largo su aprendizaje, y el que, ha nacido fuera de su recinto necesita condiciones muy especiales para no ahogarse en aquel ambiente. Ya sé que hay genios ocultos que se revelan, aptitudes que despiertan repentinamente en quien jamás las sospechó, pero nunca a excepción consiítuye regla; lo general, y por consiguiente lo lógico, es lo contrario; y no vale la pena de arrostrar una decepción segura el azer de una probabilidad casi imposible.

—O no me explíco, ó tu no quíes entendarme, Luis. ¿Bu co acaso la gloria, es ambición la que me guía...? No; muy lejos de mí esas pretensiones que no me halagan; busco sencilla-

mentes, veo que me equivoqué... por lo que á tí toca al menos. ¿Cómo ha de ser!

—Tienes razón; te has equivocado, pero en lo que supones; te has equivocado al imaginar que ciego como estoy por tu cariño (puedes ó no creerlo, no trato ahora de convencerte), iba á transigir con todo, aun á despecho de mi dignidad, de mi amor propio, de todo cuanto más estimó... de tu mismo cariño, que prescindir de él sería tolerar lo que quieres, nunca. ¿Lo has entendido? ¡Nunc! Por bien de los dos te pido, te suplico que no hablemos más de ello.

—Pues de ello tenemos que hablar; aunque me duela en el alma causarte ese disgusto, perdóname que insista por última vez; es preciso.

—¡Carmen!

—Para haberte alejado á mi madre con pretexto de esa entrega de labor, por hablarte estoy contigo sola, he querido evitar á la pobre esta escena, ella no sabe que yo te esperaba. —¿Piensas que voy á escucharte?... —Me escucharás, es muy serio lo que voy á decirte, se juega nuestra felicidad, debes escucharme, luego hablas tú. Decirte lo que tu cariño significa para mí, sería repetir lo que tantas veces has oído de mi boca, mi pena, mis lágrimas, la misma angustia que ahora trato de vencer al provocar esta explicación, son más evidentes que cuantas protestas pudiera hacer,